

Gerona: BALANCE POSITIVO DEL «PRIMER CURS D'ENSENYAMENT DE LA LLENGUA CATALANA»

Han participado un total de 407 maestros de las comarcas gerundenses

Las delegaciones del Ministerio de Educación y Ciencia y del Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma de Barcelona en Gerona, con la colaboración de la inspección técnica de E.G.B., han organizado, para los maestros de las comarcas gerundenses, un «Curs d'ensenyament de la llengua catalana i la seva didàctica», cuyo desarrollo ha sido posible gracias a las aportaciones de la Diputación y de los ayuntamientos de las poblaciones donde se ha realizado, además de la contribución del I.N.C.I.E. Los 16 profesores del curso han sido los de lengua catalana del Colegio Universitario, de la Escuela Universitaria de Formación del Profesorado de E.G.B., un grupo de licenciados en filología y profesores de «Omnium Cultural». El curso se ha organizado sobre la base de dos años de trabajo, distribuidos en sesenta horas de grado elemental de lengua catalana, treinta horas de didáctica para catalanoparlantes, sesenta horas en grado medio de lengua catalana, treinta horas de didáctica para castellanoparlantes y veinte horas de cultura catalana. El total de alumnos matriculados ha sido de 407, distribuidos entre Gerona, Figueras, Olot, Palafrugell, La Bisbal, Blanes y San Feliu de Guixols, que son los centros designados para tales enseñanzas. La experiencia de este primer año es muy provechosa y se podrá completar cuando se hayan estudiado las respuestas de los maestros a una encuesta sobre el tema; es de destacar que el balance general del primer curso es muy positivo y se considera como un paso notable, que ha de continuar, en la catalani-

zación de las escuelas en las comarcas gerundenses.

Préstamo de 163 millones de pesetas al Ayuntamiento para obras de infraestructura urbana

Según una comunicación del Banco de Crédito Local, al Ayuntamiento de Gerona le ha sido concedido un préstamo de 163 millones de pesetas, correspondiente al primer desglose del presupuesto extraordinario número 23, del que quedan pendientes otros 67 millones. Este préstamo, solicitado oportunamente para la realización de diversas obras urbanas, permitirá llevar a la práctica varios proyectos importantes, entre los que figuran la adquisición de terrenos para la estación depuradora de aguas residuales; la urbanización de la calle Bonastruch de Porta; la adaptación del antiguo hospital militar para escuela de artes aplicadas; parvularios en Vilarroja y Tayala; construcción de colectores para completar la red básica de saneamiento y otras obras de interés y necesidad en diferentes sectores.

Presentación de «Club de Gourmets» y de la Guía Gastronómica de la Costa Brava

En un acto celebrado en la Cámara Oficial de Comercio e Industria, patrocinado por la Agrupación de Comisiones de Turismo de las Cámaras de la provincia, tuvo efecto la presentación en Gerona de la revista «Club de Gourmets», cuyo número cuatro, correspondiente al presente mes de julio, inserta un encarte especial como «Guía Gastronómica y Turística de la Costa Brava». Previamente unas palabras del presidente de la Comisión de Turismo de la Cámara, señor Marca, el editor delegado de la publicación, señor López Canís, hizo exposición de lo que pretende ser «Club de Gourmets», señalando que esta revista viene a llenar un hueco como portavoz para divulgar las peculiaridades de las cocinas regionales. También dijo que la gastronomía va emparejada al turismo, y se refirió de manera especial a la guía gastronómica de la Costa Brava, la cual tiene un fin informativo y que a buen seguro ha de cumplir un indiscutible servicio. Tras sus palabras de presentación del «Club de Gourmets» y de la «Guía Gastronómica y Turística de la Costa Brava», el señor López Canís y acompañantes departieron con los medios informativos y demás asistentes al acto.

La exposición-homenaje a Carles Rahola podrá inaugurarse el martes

Al no haberse inaugurado a últimas horas del viernes la exposición gráfica-bibli-

gráfica en homenaje al publicista e historiador gerundense Carles Rahola, por falta de permiso gubernativo, se señala como probable su apertura al público para el próximo martes, ya que se espera un resultado positivo de los trámites en curso. Esta exposición colectiva, organizada por la Asamblea Democrática de Artistas de Gerona, tiene como fin el reivindicar la memoria del ilustre gerundense. — J. VILA.

Lérida: "El actual Gobierno puede dar sorpresas"

Jordi Pujol presentó su libro «Una política per Catalunya»

Político, banquero, publicista, Jordi Pujol es un hombre que busca siempre la fórmula válida para apoyar a su idea. Y su idea, o su ideal, es Cataluña.

En Lérida asistió a la presentación del libro, de su libro «Una política per Catalunya» en la «Sala Gosse», del Colegio de Arquitectos, un centenar de personas, aproximadamente, y conocidos políticos leridanos. Con el delegado en las «Terres de Lleida» de «Convergencia Democrática de Catalunya», Francesc Porta, estaban Simeó Miquel Peguera y Joan Besa, entre otros.

Tras la presentación de su libro, conversamos con Jordi Pujol. «Es necesaria una política para Cataluña. Hay que definirla y aplicarla. Una política que por un lado ponga el acento en el reconocimiento de nuestra personalidad colectiva, personalidad nacional catalana y que por otro lado reivindique todas las libertades democráticas y finalmente que haga lo posible para introducir una serie de cambios de orden económico y social, que hagan del nuestro, un país lo más justo po-

sible y que es la única oportunidad que tenemos de ser un país viable».

«Debemos prepararnos para la democracia»

Nuestro Gobierno de «centro derecha», preguntamos a Jordi Pujol, si está poco equilibrado políticamente.

—No lo sé y tampoco me preocupa mucho este problema. Pienso que a pesar de todo, el Gobierno, a lo mejor, da una sorpresa y precisamente por su poca buena prensa, se sienta obligado a hacer ciertas evoluciones. Yo no veo muy claro lo que va a suceder a corto plazo aunque sí veo muy claro que a medio plazo vamos a ir a una situación democrática y hay que prepararse para esta situación. Hasta cierto punto es secundario lo que el Gobierno haga ahora. Lo fundamental es lo que hagamos nosotros: prepararnos para esta situación de democracia, porque podría darse el caso de que este momento llegara sin que el paso estuviese preparado para ello.

Después hablamos de la representatividad catalana en el nuevo Gobierno. «Llivia y Lozano. Del primero no puedo opinar hasta qué punto es leridano y catalán, pero su catalanidad es accidental. Pero esto es secundario. Que haya un catalán o tres no significa nada, si no están allí representando algo, en este caso, representando a Cataluña». Y termina diciendo que «por supuesto, en este Gobierno, Cataluña no está representada».

Hoy, manifestación autorizada pro amnistía

Para hoy, a las doce y media, está convocada la manifestación, autorizada por el Gobierno Civil, solicitando libertad y amnistía y promovida por diversos grupos políticos.

Durante estos días se han recibido diversas adhesiones de grupos culturales y políticos.

Coincide la iniciación de la manifestación, con el final de la asamblea de agricultores que comenzará tres horas antes, en la Cooperativa Agrícola Práctica de Lérida, en la que se va a realizar un amplio estudio de la situación del campo en esta provincia. Posiblemente se estudiarán cuestiones de enorme importancia para el futuro del campo leridano. — Aurelio BAUTISTA.

GRANOLLERS: Cien millones de pesetas han correspondido a la Asvat

Los premios del sorteo de la Lotería efectuado ayer están muy repartidos entre los jubilados de la comarca

Cien millones de pesetas de la tercera del sorteo de ayer han sido distribuidos por la ASVAT entre los jubilados de Granollers y la comarca. Las diez series del número 27.799 están repartidas en participaciones de ochenta pesetas correspondiendo a cada una de ellas 160.000 pesetas. Los números premiados están depositados en la Caja de Pensiones, entidad que adelantó el dinero y que cuidará de hacer efectiva las participaciones. Muchos de los cerca de cuatro mil jubilados de la comarca poseen participaciones, por lo que el premio está muy repartido. ASVAT, en la Navidad de 1974 con el número 17.125, ya fue agraciada con un millón de pesetas. — SALAMERO.

San Adrián de Besós: La C.N.T. presentó su ideario

Segunda conferencia del ciclo «Las tendencias sindicales por sus militantes»

A cargo de dos trabajadores miembros de la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), del ramo del Metal y del de Artes Gráficas, se desarrolló la segunda conferencia del ciclo «Las tendencias sindicales por sus militantes», que organiza el Centro Social Besós y la Asociación de Vecinos San Adrián.

Ante un numeroso público, joven en su mayoría, inició uno de ellos la presentación de este grupo sindical, definiéndose como una organización revolucionaria de clase, que tiene una práctica metodológica de sindicalismo revolucionario. Destaca su autonomía e independencia de todo grupo o partido político, negándose a participar en cualquier tipo de organismo interclasista y se declara en una línea anarcosindicalista.

Fase de reconstrucción

Entró a continuación a exponer y analizar los puntos en que se basa C.N.T. en la fase de reconstrucción que vive actualmente: federalismo como organización, a fin de asegurar una representatividad de la base. Antiparlamentarismo, ya que pretende evitar el caer en la órbita de influencia de la ideología burguesa y de los sectores autoritarios del sindicato, así como no ser utilizada por los partidos políticos. Acción directa, como sistema táctico general, que permita que sean los propios trabajadores los que decidan los pasos a dar, dejando aparte a intermediarios. Autogestión, es decir que sean los trabajadores quienes desarrollen una gestión colectiva de los bienes de producción.

Pasó a analizar posteriormente la problemática actual y la estrategia que adopta C.N.T.: uno de sus objetivos fundamentales es eliminar el sindicato actual —C.N.S.—, a través del abandono de los trabajadores de los cargos —incluso representativos— que desempeñen, ya que es una forma de colaborar con el mismo. Propugna también la libertad de sindicación, aunque iniciando un proceso de discusión entre las distintas tendencias sindicales en búsqueda de la unidad del movimiento obrero. No confían en una representación de los trabajadores con plazo fijo en el cargo, sino que consideran que la representatividad se ha de ganar día a día con la actuación. — J. GONZALEZ HERGUETA.



**MISS CAROL
MINI CAROL
(NIÑOS)
REBAJAS**

Rambla Cataluña, 18, esq. Avda. José Antonio
Travesera de Gracia, 66, esquina TUSET
Rambla Cataluña, 74, esquina Valencia (Niños)

Quien calcula...

compra en sepu



Gran liquidación de Verano

Todos los artículos de verano de última moda y todo el menaje rebajados al último límite. Acuda en los primeros momentos y aproveche esta gran ocasión.

ARTICULOS DE NUESTRO SURTIDO HABITUAL

sepu

Avda. Almirante Carrero Blanco, 54-56 Hospitalet

Rambla de los Estudios, 120 Barcelona



El Barquero

COMIDAS PARA LLEVAR

¡¡Encárguenos su menú de los domingos!!

Casanova 213, junto Travesera Reserva mesas 2178515 Parking